

SINDICATO DE TRABAJADORES ACADÉMICOS DE LA ESCUELA
NORMAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

STAENEQ informa



AÑO 2, NÚMERO 10

MAYO DE 2020

*8 de mayo de 1980, movimiento estudiantil normalista.
Cuadragésimo aniversario .*

El 8 de mayo de 1980 no sólo es una fecha dentro del calendario conmemorativo de la CBENEQ, representa el parte aguas de la historia de nuestra escuela centenaria, formadora de maestros, cuyo monumento, símbolo de la lucha, es el edificio de la biblioteca que lleva su nombre.

No podría ser más significativo para un movimiento estudiantil que ver materializados sus ideales en un espacio dedicado a la lectura, la investigación y complemento sustancial de la formación magisterial. Sin embargo, la herencia más valiosa ha sido el espíritu renovador de lucha que impele a la comunidad escolar y que inspira a las nuevas generaciones de alumnos y catedráticos por mejorar y defender la vida democrática alcanzada.



Los ecos del movimiento estudiantil, a pesar del tiempo transcurrido, repercuten en dos tendencias:

La presencia y permanencia de un Consejo General paritario –ahora amparado por la Ley Orgánica vigente–, pero que en su momento significó la construcción de un órgano de gobierno interno, capaz de asumir dentro de la lucha organizativa las mayores responsabilidades institucionales como es la elección democrática de sus autoridades educativas.

La búsqueda del trabajador académico por la defensa de sus derechos como de sus prerrogativas para cumplir las garantías suficientes que permitan constituir su organización sindical con capacidad para negociar los beneficios necesarios para el desempeño académico.



El movimiento estudiantil trasciende el momento en que se presentó y rebasa más allá de los motivos y objetivos iniciales de su gestación, sino que se ubica en el horizonte histórico que permite explicar el sentido del presente de la vida institucional, donde la preocupación por el ejercicio democrático es un principio de observancia permanente que compromete a quienes ejercen, como quienes son promovidos para atender alguna función bajo este proceso de elección.

Ahora en la conmemoración del cuadragésimo aniversario es importante hacer la reflexión de que no es el presente donde se explica el proceso de existencia sino a través del pasado como se comprende la dimensión de los rasgos políticos institucionales.

INICIO

A principios de 1980, cuando el estado de Querétaro presenciaba el arranque de la gestión gubernamental de Don Rafael Camacho Guzmán, habiendo tomado posesión el 1º de octubre de 1979, se previó un distanciamiento entre el pueblo y gobierno, en virtud de conformar un gabinete que preveía la prepotencia y el atropello en la procuración de justicia, dirigido a un marcado autoritarismo.

Desde abril de 1979 se había presentado un pliego de peticiones ante las inconformidades que incluían la remoción de algunos maestros, el extralímite de sus funciones de los directivos, la falta de especialización de los docentes, la agilización de los trámites administrativos, la formulación de un reglamento interno, entre otras.

A finales de febrero de 1980 se manifestó otro tipo de inconformidades, sobre todo por la aplicación de exámenes extraordinarios masivos en algunas asignaturas. Así a finales de marzo y principios de abril, el ambiente se tensionaba sobre una aparente tranquilidad.

El 19 de abril de 1980, un grupo de estudiantes normalistas, encabezados por José Dolores González, se apoderan de cinco autobuses de servicio urbano y llegan a Palacio de Gobierno para exigir el cumplimiento de sus demandas. Finalmente, el 20 de abril de 1980, se toma el edificio de la Escuela Normal por los estudiantes; los alumnos resguardaban la puerta, informando la situación y las razones de su postura.



Directorio

Mtra. Elsa Guadalupe Alvarez Pizarro

Secretaria General

Mtro. Ernesto Zenteno Ávila

Secretario General de Trabajo y Conflictos

Mtra. María Alejandra Alvarado Pérez

Secretaria de Actas, Acuerdos y Organización

Mtra. Ma. Isabel Jiménez Serrano

Secretaria de Finanzas

Mtra. Rocío del Carmen Tapia Guerrero

Secretaria de Difusión Cultural y Acción Social

